



ENCUENTRO REGIONAL "COMO NACIDO ENTRE NOSOTROS": UN FARO DE ESPERANZA EN LA CRISIS MIGRATORIA



Ciudad Juárez, México – Del 30 de enero al 2 de febrero de 2024, Ciudad Juárez se transformó en el punto de encuentro para una iniciativa sin precedentes: el Encuentro de la Red Regional Latinoamericana "Como Nacido Entre Nosotros". Dedicado a fortalecer el compromiso de las iglesias y organizaciones cristianas en la acogida y defensa de los derechos de las personas en movilidad humana, este evento marcó un hito en el abordaje de la crisis migratoria desde una perspectiva de fe y solidaridad.

Con la participación de 60 participantes de México, Estados Unidos, Centroamérica y Sudamérica, el encuentro congregó a un diverso grupo de líderes y organizaciones. Entre ellos se encontraban representantes de Iglesias Metodistas, Bautistas, Pentecostales, Luteranas, Reformadas, y Católicas, junto a organizaciones de renombre como la Organización Internacional para las Migraciones (OIM), Tearfund, Fellowship Southwest, Comité Central Menonita, Church World Service, Cooperative Baptist Fellowship y Hope Border Institute.



Destacó también la presencia del Coordinador General Consejo Estatal de Población, Gobierno de Chihuahua, el Dr. Enrique Valenzuela, evidenciando el interés y la colaboración entre el sector religioso y las instituciones gubernamentales.

El evento se centró en objetivos clave, como fomentar la cooperación interorganizacional, expandir el conocimiento sobre la realidad migratoria y sus desafíos, y promover un enfoque de acogida basado en los principios del Evangelio. A través de talleres y plenarias, los participantes profundizaron en temas cruciales como la violencia en la migración, estrategias de abogacía para los derechos de los migrantes, y el uso de herramientas digitales para incidir en la temática migratoria.



Destacó también la presencia del Coordinador General Consejo Estatal de Población, Gobierno de Chihuahua, el Dr. Enrique Valenzuela, evidenciando el interés y la colaboración entre el sector religioso y las instituciones gubernamentales.

El evento se centró en objetivos clave, como fomentar la cooperación interorganizacional, expandir el conocimiento sobre la realidad migratoria y sus desafíos, y promover un enfoque de acogida basado en los principios del Evangelio. A través de talleres y plenarias, los participantes profundizaron en temas cruciales como la violencia en la migración, estrategias de abogacía para los derechos de los migrantes, y el uso de herramientas digitales para incidir en la temática migratoria.



Una de las actividades más emotivas fue la visita a varios refugios para migrantes en Ciudad Juárez, donde los participantes entregaron donativos y compartieron momentos de solidaridad con las personas en situación de movilidad. Este acto, junto con un servicio litúrgico realizado en el muro fronterizo que separa México y Estados Unidos, simbolizó la unidad y el compromiso de las comunidades de fe de ambos países en la lucha por los derechos y la dignidad de los migrantes.

El Encuentro "Como Nacido Entre Nosotros" se inscribe en un contexto migratorio complejo. México, tradicionalmente conocido como país de emigrantes, ha experimentado un incremento significativo en su población inmigrante, convirtiéndose en un país de tránsito y destino para personas de diversas nacionalidades. Las políticas migratorias de Estados Unidos, caracterizadas por una alta tasa de detenciones en la frontera, han contribuido a esta compleja dinámica, poniendo de relieve la importancia de una respuesta coordinada y humanitaria.

Los logros del encuentro incluyen el fortalecimiento de las redes de apoyo entre las organizaciones participantes, un mayor entendimiento de la situación migratoria a través del análisis de datos actuales, y el desarrollo de capacidades entre los participantes para mejorar la atención a personas migrantes. Además, se promovió un valioso diálogo sobre los desafíos éticos y teológicos que plantea la migración, orientando a las comunidades de fe hacia un compromiso aún más profundo con los principios de acogida y solidaridad.

Este encuentro ha reafirmado el papel esencial de las iglesias y organizaciones cristianas en la respuesta a la crisis migratoria. Inspirados en el modelo de Jesús, estos grupos continúan siendo pilares de esperanza y refugios seguros para miles de personas en situación de movilidad humana. A través de su labor incansable, buscan construir sociedades más inclusivas y justas, donde cada persona, independientemente de su origen o estatus migratorio, sea recibida "como nacido entre nosotros", tal y como lo enseña la Biblia en Levíticos 19:33-34.



comonacidoentrenosotros@gmail.com



@comonacidoentrenosotros